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con los términos de los contratos. Para 
ello, se establecerá una comisión integrada 
por la Fiduprevisora, las entidades y, por 
supuesto, Fecode para evaluar la realidad 
en cada región y definir un plan de contin-
gencia que permita resolver las problemá-
ticas existentes.  
Así mismo, una delegación de las partes 
visitará los departamentos del país, uno 
por uno, empezando por aquellos que 
demuestran un conflicto más imperioso, 
como son La Guajira, Sucre, Arauca, entre 
otros.  
La comisión del Ministerio confirmó que se 
ha abierto investigación con posibles san-
ciones a algunas de las entidades en varios 
departamentos, por irregularidades en la 
prestación del servicio. Y se aprobó la vali-
dez y necesidad de las auditorías externas. 
Fecode continuará atenta a la actitud del 
gobierno para darle respuestas al pliego, 
en caso de que estas no sean satisfacto-
rias, habrá más motivos para declarar la 
hora cero del paro nacional indefinido. 

El pasado martes 16 de 
abril, Fecode y Gobierno 
estuvieron frente a frente 
en la mesa de negociación 
por segunda vez. En el se-
gundo encuentro para dis-
cutir el pliego de peticiones 
de Fecode, las partes acor-
daron adelantos importan-
tes en el tema de salud. 
En la sesión del lunes 8 de abril se acordó 
que las negociaciones serán cada martes. 
Agotando uno a uno los temas que con-
forman el pliego de peticiones desde las 
8:00 de la mañana, hasta que todos se 
evacúen definitivamente. El primero de 
los temas era salud. 
Inicialmente, el gobierno le ofreció a la 
Federación negociar junto al Sindicato 
de docentes directivos de Colombia 
(Sindodic) y al Sindicato de los Trabaja-
dores de la Educación (Sintrenal) pero 
Fecode no aceptó esta propuesta. El 
Ministerio se retractó de la misma y se 

aprobó que la 
negociación sea 
directa y exclusi-
vamente con la 
comisión negocia-
dora de Fecode. 
Luego, Fecode 
tuvo la oportuni-
dad de dar una 
explicación por-

menorizada de cada uno de los seis pun-
tos y los ítems que componen su pliego 
para disponerse a efectuar propuestas y 
contrapropuestas. En este trabajo se ago-
tó la primera reunión. 
En la reunión de este martes 16, la comi-
sión de Fecode precisó la urgencia de 
atender el tema de salud. Estableciendo 
el duro contexto actual de la situación en 
Colombia, de acuerdo a las observacio-
nes de los educadores y educadoras. 
Esta firme posición permitió primero que 
se le exigiera las entidades prestadoras 
del servicio de salud cumplir cabalmente 

Yesid Quiroga 
Las negociaciones del pliego de peticiones arrancaron con avances, pero es de destacar que hasta no ver avances significativos 
reales, Fecode mantendrá el llamado a paro nacional. 

 
En medio de las luchas por la defensa de la educación pública y del Estatuto Único de la profesión docente, Fecode adelanta el 
proceso de elección de su nuevo Comité Ejecutivo. Por lo tanto, es necesario blindar esta jornada democrática. 
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La Junta Nacional el 29 de abril hará 
evaluación del proceso de negociación y 
determinará la hora cero del paro Nacio-
nal indefinido, para defender las pro-
puestas contenidas en el Pliego de Peti-
ciones. 
Actualmente, Fecode está desarrollando  

un Plan de Acción, que se centra funda-
mentalmente en Asambleas de educado-
res y  una intensa campaña publicitaria.  
En este contexto, como lo aprobado en la 
Junta Nacional del 2 de abril es adelantar 
todas las acciones de movilización y ne-
gociación en medio de la campaña elec-

toral, el Comité Ejecutivo de Fecode hace 
un llamado para asegurar la mayor trans-
parencia posible al proceso electoral y 
garantías a todos los candidatos. 
Con ese propósito se aprobó una Reforma 
Estatutaria en el Congreso de la Federación  
y la participación de la Registraduría Nacio-
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Omaira Morales  
El Pliego del sector estatal busca acabar con la tercerización laboral y las injusticias que están padeciendo los trabajadores del 
Estado.   

“Algunos de esos puntos son “el problema 
de la estabilidad laboral, que conlleva a la 
formalización del empleo, el Estado es el 
que más esta tercerizando. El problema 
de la carrera administrativa para algunos 
sectores específicos. El problema de esca-
lafón docente en el caso del magisterio. 
Otros sectores como el de la salud necesi-
tarán un régimen especial. El problema de 
las plantas de personal, el problema sala-
ria, el uso o las libertades políticas demo-
cráticas dentro de la libertad sindical, en-
tre otros puntos que hemos venidos pe-
leando”, señaló Tovar. 
Jornadas intensas acompañarán este pro-
ceso con la total disponibilidad por parte 
de las Centrales. A la vez, tienen claro que 
si el gobierno no acoge sus reclamos y pe-
ticiones la salida es una: el llamado al paro 
indefinido, pues son años de desconoci-
miento de los derechos adquiridos y con-
venios internacionales en esta materia. 

El 8 de abril iniciaron las negociaciones 
del pliego de peticiones unificado de los 
trabajadores estatales. Los diálogos se 
extenderán hasta el mes de mayo. 
Delegados del gobierno, Ministerio de 
Hacienda, del Trabajo, Planeación y Fun-
ción Pública se sentaron con los delega-
dos de las Centrales Obreras, de los tra-
bajadores, acompañados por la Federa-
ción de Estatales y la Internacional de 
Servicios Públicos  
Domingo Tovar, Presidente de la CUT, 
resaltó nuevamente la trascendencia de 
este encuentro: “Por primera vez en la 
historia, los trabajadores estatales de 
este país logramos iniciar un proceso de 
negociación colectiva, el cual ha tenido 
buen ambiente. Hicimos el acta de ga-
rantía como primera parte y se cuadró 
el horario de sesiones de trabajo en los 
temas que corresponde a los pliegos de 
peticiones. Esto trascurre en los procedi-

mientos normales de la negociación co-
lectiva”.  
Este es un pliego histórico porque es el 
primero unificado que se presenta al go-
bierno en toda la historia laboral de Co-
lombia. Lo que antes se presentaba eran 
recomendaciones laborales a las que po-
co o nada le prestaban atención, sin em-
bargo, por ello los puntos de este pliego 
son la esencia en la reivindicación de los 
derechos de los laboristas del país. 

nal en los comicios. Sin embargo, no 
basta lo anterior, es indispensable un 
compromiso ético de todos los maestros 
y maestras del país. 
El presidente de Fecode, Senén Niño 
Avendaño, hizo un llamado a la traspa-
rencia y la equidad: “Por parte de todos 
los candidatos que aspiran al Comité 
Ejecutivo de Fecode es necesario el com-
promiso de no utilizar métodos ni prácti-
cas como ofrecimientos económicos, 
traslados o  nombramientos provisiona-
les en cargos de Dirección. Pero también 

se requiere que educadores y educadoras 
rechacemos categóricamente a quienes 
se les ocurra ejecutar este tipo de accio-
nes que no son dignas de verdaderos edu-
cadores. Traer los vicios de la politiquería 
al seno de FECODE es inadmisible. A la 
Federación deben llegar hombres y muje-
res que ofrezcan su vida, inteligencia, 
sabiduría y compromiso en la defensa de 
los derechos del magisterio y la educación 
pública; de no ser así peligrará la dignidad 
e incluso la existencia de nuestra Federa-
ción que hoy se constituye en el sindicato 

más fuerte que le queda al país y que está 
en la mira del Gobierno Nacional y de los 
oportunistas”. 

Yesid Quiroga 
Sintrateléfonos pide en su pliego de peticiones las condiciones para sacar a la empresa pública de los bogotanos adelante, 
actualizarla para hacer la más competitiva en un mercado bastante exigente. 

Los trabajadores se lanzan por la modernización de ETBLos trabajadores se lanzan por la modernización de ETBLos trabajadores se lanzan por la modernización de ETB   

de este año. 
Los trabajadores le solicitaron a la compa-
ñía que siga su proceso de modernización  

Sintrateléfonos radicó su pliego de peti-
ciones a la Empresa de Telecomunica-
ciones de Bogotá (ETB) el pasado 7 de 

diciembre. Sin embargo las negociacio-
nes solo iniciaron el 25 de febrero y cul-
minaron su primera etapa el 16 de marzo 
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Omaira Morales 
La marcha de la paz del 9 de abril envío dos mensajes al gobierno, un sí definitivo a la paz y una alerta en defensa del patrimo-
nio público. 

Colombia le dijo Sí a la pazColombia le dijo Sí a la pazColombia le dijo Sí a la paz   

El pasado 9 de abril más de un millón de 
personas marcharon en la capital de la 
República para darle un sí rotundo al 
proceso de paz que se desarrolla en La 
Habana. El reclamo es para que las nue-
vas generaciones puedan vivir en un 
país de reconciliación. 
El 9 de abril, día en que se conmemora el 
‘Bogotazo’, el asesinato de Jorge Eliécer 
Gaitán, fue el escenario propicio para la 
reivindicación de las víctimas de Estado, 
la guerrilla y los paramilitares; de los des-
plazados, desaparecidos y amenazados 
que se hicieron presente en un acto sim-
bólico para apostarle con todo a la paz. 
Pero que sean los mismos marchantes 
quienes den sus declaraciones: 
“Sin importar nuestras diferencias, hoy 

todos expresamos nuestro clamor de paz. 
Hoy estamos todos unidos sin importar el 
credo, la religión, la ideología política, 
pidiendo por la paz y vamos a conseguirla. 
Este es el momento y la oportunidad”.  
“Estar unidos todos en torno a un pensa-

miento de paz, desde la semilla de la vida 
desde la música, desde los niños los jóve-
nes, porque queremos un territorio que 
todos podamos como hombres y mujeres 
libres”.  
“Estamos caminando porque queremos la 
paz y principalmente queremos que los 
gobiernos de la tierra nos devuelvan a 
nuestros guías”. 
“La importancia de una marcha por la paz, 
es ver a un país unido que clama desde 
todos los sectores por conseguir lo que 
solamente el negocio de las potencias 
extranjeras enriquece y que hace que en 
el país, solo pongamos los muertos y la 
pobreza”. 

DIRECTOR, DIRECTOR, DIRECTOR, Jairo Arenas Acevedo. Jairo Arenas Acevedo. Jairo Arenas Acevedo. PERIODISTAS, PERIODISTAS, PERIODISTAS, Omaira Morales Arboleda y Yesid Quiroga. Omaira Morales Arboleda y Yesid Quiroga. Omaira Morales Arboleda y Yesid Quiroga. CAMARÓGRAFO, CAMARÓGRAFO, CAMARÓGRAFO, 

Mauricio Ángel González. Mauricio Ángel González. Mauricio Ángel González. ASISTENTE, ASISTENTE, ASISTENTE, Karen Buitrago. Karen Buitrago. Karen Buitrago. PRODUCTOR, PRODUCTOR, PRODUCTOR, Paola Mejía. Paola Mejía. Paola Mejía. EDITOR, EDITOR, EDITOR, Óscar Olvera. Óscar Olvera. Óscar Olvera.    

DISEÑO Y CORRECCIÓN DE ESTILO, DISEÑO Y CORRECCIÓN DE ESTILO, DISEÑO Y CORRECCIÓN DE ESTILO, Ernesto E. Ballesteros Zapata.Ernesto E. Ballesteros Zapata.Ernesto E. Ballesteros Zapata.  

to que puede ser un personaje que en su 
ignorancia política lo elijan de presidente 
de ETA, ¿para llevarnos a dónde? Noso-
tros le hemos salido al paso a él y decirle 
que no es tan costosa la convención colec-
tiva”. 
Adicionalmente, el presidente de la com-
pañía le ha puesto al defensor de los traba-
jadores una condición para reiniciar las 
negociaciones: reducir de 8 a 4 el número 
de interlocutores. Pero el sindicato le ha 
contestado negativamente. La comisión de 
negociadores fue avalada en una asamblea 
de afiliados, por lo cual, la petición de la 
ETB violenta la autonomía sindical. Los 
ocho negociadores gozan con el aval de la 
asamblea autónoma para seguir negocian-
do. 
Trabajadores con estabilidad y bienestar, 
usuarios con acceso a mejores tecnologías 
y costos, es la intención del sindicato pero 
el proceso no ha sido fácil ni será fácil. 

 y sea prestadora del servicio de 4G. Para 
la segunda etapa de los diálogos, hay dos 
aspectos claves para la organización sin-
dical y los usuarios.  
“Está la recuperación de áreas estratégi-
ca misionales que están por flexibiliza-
ción laboral y han redundado en mal 
servicio hacia nuestros usuarios, hacia 
problemas de facturación y hacia que la 
competencia venga llevándose algunos 
usuarios del sector de las telecomunica-
ciones. Otro punto bastante neurálgico 
es el tema de escalafón, más cuando 
vamos a migrar del cobre a la fibra; en 
cabeza de todos los trabajadores y tra-
bajadoras, necesitamos la capacitación 
el capital humano de Sintrateléfonos y 
de ETB, que es de 2.700 trabajadores 
dispuestos a modenirzarnos”, manifestó 
luz Yaneth Zabaleta, presidenta de Sin-
trateléfonos. 
Los trabajadores de base no están muy 
contentos con Fernando Rengifo y Alber-

to Merlano quienes guían al presidente 
de la empresa, Saúl Kattan, para tomar 
decisiones en contra del movimiento sin-
dical.  
Rengifo tendría una cláusula de éxito, 
como explica Carlos Velásquez, trabaja-
dor de la ETB, “decía que si nos quitaba 
derechos adquiridos de la convención 
adquirida por más de 3.000 millones de 
pesos, entonces le iban a le daban a él 
una bonificación de 67 millones de pe-
sos. Esa era la clausula de éxito que te-
nían esta gente; entonces, se ve lo nefas-
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